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１開会 

２あいさつ 

３議事 

事務局に対し、本日の出席委員数を求めます。 

委員総数は１６名です。１４名の出席をいただいております。 

過半数以上の委員の出席であるので本日の会議は成立しております。 

では、議事に入らせていただきます。 

（１） 環境基本計画改定「地域の取り組み」について 

事務局より説明を求めます。 

〈説明〉 

前回の会議で意見聴取がありました環境基本計画改定に対し、委員の皆様か

ら頂いた意見を別紙のとおりまとめました。 

まず１の地域のデータについてですが、栃木地域を地域会議に合わせて、中

央、東部、西部に線引きを加えられないかという意見を頂きました。これにつ

きましては、栃木地域内での意思の統一が必要となりますし、環境課が最終的

には決めることですが、西部地域からの意見として提出すべきかについて、ご

審議を願います。 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

別に載せた方が良い。 

２につながる。線を入れられるならお願いしたいが、難しいなら無くても仕

方ない。 

中央、東部、西部があるのだから栃木で括るのは大きすぎるし、地域自治制

度の主旨から分けるべき。 

線引きを改めるより、個々の取り組みが大切。 
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分けると一般人が分かりにくくなる。施策が大切。分けなくて良い。 

〈委員から賛否の意見あり〉 

皆さんの意見では７割が分けるとの意見なので、栃木地域の図を地域会議に

合わせて、中央・東部・西部に線引きできないかを要望することを決定します。 

続けて事務局の説明を求めます。 

〈説明〉 

２は頂いた意見をそのまま記載いたしましたが重複部分は削除して、同じよ

うな内容は統合してひとつにまとめてはどうかと思います。ご審議を願いま

す。 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

事務局案に賛成します。 

他の地域とのバランスも考慮してまとめるべきと考えます。 

皆さんの同意を得て、事務局案のとおり文章を整理して提出することでよろ

しいか。 

〈反対意見なし〉 

それではそのように回答することに決定いたします。 

ありがとうございました。 

（２） 地域予算提案制度取扱事業について 

 続きまして、地域予算提案制度取扱事業について事務局の説明を求めます。 

〈説明〉 

平成３０年度地域予算提案制度取扱事業についてご説明いたします。担当課

と協議した結果などをお知らせいたします。 

幟旗設置事業につきましては、担当課と皆川で協議して進める事業なので、

代表して関口会長から経過を報告願います。 

協議を進める中で案の修正を求められた結果を受け、７月下旬に文化課、都

市計画課と会議を持ち、山城の形を壊さず、幟旗は展望台に括りつけるなら許

可できるとのことでした。宣伝でなく場所を示す、祭りを示す目的での設置は

理解を得たので、見積もりを求めています。 

会長の説明を受け表現を一部修正した案を資料にお示ししました。 

ポールの高さは高さ約６メートル、旗は０.９×３.６ｍを６本で皆川の家紋

や皆川城址あんどんまつり、春祭り等を表示し、次回には金額を示せる予定。 

続きまして交通事故防止事業は継続事業なので問題ないと思います。 

つぎの（仮称）まちづくり塾の開催ですが、これまで協議を続けてきました

が、どのような課題を選定する課、またその課題を解決するリーダーの育成に

つなげることを目的に進めることについては市長の了解を得ました。問題は具

体的な内容です。地域づくり課と協議しましたが、事務局主体で提案するので

なく、委員の皆さんから出された課題や講師に対して、事務局は肉付けをする

方向が良いと思っております。まず会議で方向を示して頂きたい。その次の観

光コースにつきましても、チラシ作成前にどう検討を進めるか、何が必要かを

委員の皆さんで協議し、事務局は肉付けのみに尽力したいと思っております。 

そういう方向でよろしいかをご協議をお願いします。 
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具体的に西部全体で考えるのか、皆川、吹上、寺尾で分けて考えるのか。そ

して大切なのはテーマをどうするか。テーマでメンバーが決まってくる。すぐ

決まるものではないが、委員の意見を求めます。 

西部地域当面の課題は寺尾中の問題、そして子育て世代の定住促進が直結し

ている課題だと思います。それを地域の意見として今後、寺尾中をどうするの

かを話し合って意見として、行政に提案する流れに持っていきたい。そのため

に子育てしている親に参加してもらうことは大事。今あるイメージとしては、

寺尾公民館に落語家を呼んで、寺尾中を生徒一人でも残すとした場合と、全体

の中の寺尾中とした場合を面白く話してもらって、考え方を誘導せず、話の要

望を落語にして、寺尾の人に聞いてもらい、その次にどうするかを話し合って

もらうのが今あるイメージ。 

３地区全体が良い。行動も全体で考えるのが良いと思う。 

皆川中も適正化の協議を進めており、委員１５名を選任中で９月には会合を

行う予定。教育委員会から地元の意見を求められている。皆川でも勉強する機

会は欲しい。教育委員会は適正配置をしたいがその前段階で意見を求めている

のだと思う。まちづくりはどうか。 

佐野にまちづくり活動の説明を求められ皆川の活性化経緯を紹介してきた。

佐野は市役所主体と聞き皆川の住民主体は参考になったと聞いた。吹上、寺尾

もやっていると思う。いいところ見習っていきたい。 

地域の課題で寺尾中は心配。少子高齢化で若者が定住しないのは働くところ

がないから。ある程度の距離に働き場がないと悪循環。少人数では教育環境が

心配。若い人が移り住まないところもある。魅力があって生活が成り立つ栃木

にならないか先進地の勉強がしたい。そのためにいろいろな年齢層が入って考

えるべき。市民会議で話があり栃木で若い世代に選ばれているのは中央。まち

づくりに高校生参加している。意見交換ができる幅広い講座をいろいろな世代

で行いたい。 

少子高齢化の勉強の意見出た。政策になるが調整区域では家は建たない。働

くところはない。まちづくりはボランティアなので長続きしない。収益は上が

らない。お金がないと人は集まらないし離れていく。収益上がるまちづくりの

勉強でやねだんよりレベルの低い地域で先進地もある。観光に結び付くお土産

を作る勉強会もやりたい。あまり有名な所には追い付けない。地味な所を参考

にしたい。農業関係はどうか。 

農業は高齢化で耕作放棄、猪被害もあり、後継者不足は全地区共通の課題。

皆川に大平から来て農業の人もいる。全地区でできる勢いのある人がいれば協

力して情報交換しながら進めたい。 

次回までに意見があればまとめておいて欲しい。 

それでは以上で協議事項を終了します。 

委員の皆さんから特になければ、この後の進行は事務局にお願いします。 

４のその他に移ります。斎場再整備検討委員会の報告について、委員である

関口会長から報告があります。 

＜委員会報告＞ 
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（２）続きまして、（仮称）栃木市文化芸術館」・文学館基本計画についてです

が、文化課からの情報提供です。のちほどご確認ください。 

（３）平成２９年度第６回栃木西部地域会議について 

平成２９年９月１９日（火）午後７時から寺尾地区公民館大交流室で開催。 

 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時２７分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 関口 茂一郎 
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事務局 

茂木 隆 （栃木西部まちづくりセンター所長） 
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その他出席者 
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別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 委員及び職員紹介 

４ 会長及び副会長選出 

５ 議 事  

（１） 環境基本計画改定「地域の取り組み」について（意見とりまとめ） 

  （２） 地域予算提案制度取扱事業について 

    

６ その他 

・ 斎場整備検討委員会について（報告） 

・ （仮称）栃木市文化芸術館・文学館基本設計について（資料提供） 

・ 平成２９年度第６回栃木西部地域会議について 

７ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成２９年度第５回栃木西部地域会議会議次第 

環境基本計画改定「地域の取り組み」西部地域会議意見（案） 

地域予算提案制度取扱事業（案） 

斎場整備検討委員会資料 

（仮称）栃木市文化芸術館・文学館基本設計書―概要版― 

 


